

## **BfR-Treffen - Mitglieder treffen Politiker - Europäischer Verband - Medienarbeit - Geburtstag BfTG - E-Zigaretten-Fachtagung in Frankfurt**

Liebe Mitglieder,

das Bundesinstitut für Risikobewertung (BfR) berät die Bundesregierung in politischen Fragen wie Produktsicherheit und Verbraucherschutz. Für uns seit Jahren ein ganz wichtiger Ansprechpartner. In der vorletzten Woche haben wir uns mit dem BfR in Berlin zum Austausch getroffen. Gutes Gespräch. Ebenfalls gut gelaufen ist ein Treffen unseres Mitglieds Andreas Weidner mit dem MdB Johannes Steiniger. Weitere Themen in diesem Brief: News aus dem europäischen Verband, Ergebnisse unserer Medienarbeit und eine kommende Fachtagung in Frankfurt/ Main. Und last but not least: Wir feiern Geburtstag. Das BfTG ist am 10. August fünf Jahre alt geworden. Wir sagen DANKE!

### **Treffen mit dem BfR**

Am 10. August haben wir uns mit Vertretern des Bundesinstituts für Risikobewertung in Berlin getroffen. Das BfR hatte die E-Zigaretten-Verbände zum Leitungsgespräch eingeladen.

Themen:

- Austausch zur Zusammensetzung von E-Liquids
- Neue Trends in der Branche (Stichwort leistungsstarke E-Zigaretten)
- Aktuelle Forschungsprojekte
- Ergebnisse des BfR-Verbrauchermonitors

Von Seiten des BfR waren neun Vertreter anwesend, darunter auch der Präsident Prof. Hensel und die bereits häufiger positiv in Erscheinung getretene Dr. Elke Pieper.

Das Gespräch verlief sehr gut und wir sind zuversichtlich, dass der Austausch zu mehr Verständnis auf beiden Seiten führt. Einige Themen wurden kontrovers diskutiert, so z.B. kritische Studien wie die von Prof. Münzel aus Mainz. Wir werden dieses zweistündige Gespräch zum Anlass nehmen, unseren Kontakt zum BfR noch weiter zu intensivieren.



### **MdB Steiniger besucht Dampfwerk**

Im Rahmen unserer Aktion "Mitglieder treffen Politiker" hat Andreas Weidner von unserem Mitglied Dampfwerk am 18. August in einem seiner Shops MdB Johannes Steiniger empfangen. Johannes Steiniger (CDU) ist Mitglied im Finanzausschuss des Deutschen Bundestages. Sein Wahlkreis ist Neustadt-Speyer und in diesem Kreis liegt auch eines der Geschäfte von Andreas Weidner.

Inhalte:

- Herr Steiniger war beim Thema E-Zigarette gut informiert und neugierig.
- Er selbst hält Überregulierungen und Werbeverbote sowohl für Tabak als auch für E-Zigaretten für falsch, zumal es sich um legale Produkte handelt.
- Beim Thema Steuern hat er erwähnt, dass es bald einen Entwurf zur Tabaksteuer geben soll.
- Genaueres ist bisher nicht bekannt. Wir nutzen unsere Kontakte und beobachten die Entwicklung weiter sehr genau. Nach unseren letzten Informationen wird das zunächst in Europa und nicht auf Bundesebene relevant werden.

Wir danken Andreas für sein tolles Engagement. Solche Vorort-Termine sind sehr gut geeignet, um Vorurteile auf beiden Seiten abzubauen und Informationen auszutauschen. Ein großer Vorteil ist der gleiche regionale Bezug beider Gesprächsteilnehmer.



### **Neues vom europäischen Verband**

Der von uns in Zusammenarbeit mit dem VdeH erstellte Werbekodex wurde jetzt auch für den europäischen Verband übernommen. Twitter-Kampagne und Presse-Veröffentlichung werden folgen.

**[Link Werbekodex IEVA](#)**

Außerdem hat die IEVA eine EU-Steuerposition abgestimmt, die jetzt alle entsprechenden MEP und Stakeholdern erhalten. Nach der Sommerpause soll der konstruktive Austausch darüber starten.

**[Link Steuerposition IEVA](#)**

Die Aromendebatte in den Niederlanden weitet sich aus. Die IEVA vernetzt sich vor Ort gerade gezielt, um die zentralen Entscheider zu erreichen und aufzuklären. Treffen sind bereits vereinbart.

### **Medienarbeit**

Einer der großen Aufreger der letzten Wochen war die Medienberichterstattung zu einer US-Online-Befragung, die einen Zusammenhang zwischen Dampfen bei Jugendlichen und der Erkrankung mit Covid-19 konstruiert hat. Diese Studie ist extrem fehlerhaft und die Interpretation durch die Autoren geht komplett an den Ergebnissen vorbei. Es gibt nach Prüfung der Daten keinen Hinweis auf eine Gefährdung von jugendlichen Dampfern.

Wichtige Ergebnisse wurden von den Autoren der Studie nicht kommuniziert. Prof. Bernd Mayer hat das sehr gut zusammengefasst. Außerdem hat er die Herausgeber des veröffentlichenden Magazins kontaktiert und aufgefordert, die Veröffentlichung zurückzuziehen. Auch ein Artikel auf der Seite des Magazins Reason verdeutlicht die Schwächen der Studie.

**Link Facebook Bernd Mayer**

**Artikel Reason.com**

**Link zur Studie**

Große englischsprachige Medien haben die Pressemeldung zur Studie ohne weitere Prüfung übernommen. In Deutschland wurde nur vereinzelt berichtet. Dafür aber in großen Publikationen wie FAZ, Stern und Deutsche Welle.

**Link FAZ-Artikel**

**Link Stern-Artikel**

**Link Deutsche Welle-Artikel**

Wir haben mit allen Redakteuren gesprochen und Hintergrundinfos sowie Fakten geschickt.

Erfolg: Der Stern-Redakteur hat seinen ursprünglichen Artikel um ein Zitat von uns ergänzt.

“Der Interessenverband "Bündnis für Tabakfreien Genuss" äußert in diesem Punkt allerdings auch methodische Kritik an der Studie aus Stanford. Die unterschiedliche Häufigkeit der Tests verzerre das Ergebnis. Tatsächlich wurden in der Kontrollgruppe der Nichtraucher deutlich weniger Befragte auf das Coronavirus getestet. Errechnet man den Anteil der positiv getesteten Personen an den getesteten Personen insgesamt, ergeben sich nur geringe Unterschiede.”

Mit den anderen Journalisten sind wir im weiteren Austausch.

## Geburtstag BfTG

Vor fünf Jahren, am 10. August 2015 wurde das Bündnis für Tabakfreien Genuss gegründet. Wir sind sehr dankbar. Und auch ein kleines Bisschen stolz. Sehr dankbar für das große Vertrauen von Groß- und Einzelhändlern sowie Herstellern, die im Laufe der Jahre entschieden haben, dem Bündnis beizutreten, um gemeinsam für mehr Aufklärung zur E-Zigarette und bessere Marktbedingungen zu kämpfen. Dieser Zuspruch hat unsere Arbeit gestärkt. Und vieles erst möglich gemacht.

Der Vorstand möchte Euch allen ganz herzlich für Euer Vertrauen und den BfTG-Mitarbeitern für die geleistete Arbeit danken. Wir freuen uns auf die kommenden Jahre mit Euch und werden weiterhin alles dafür tun, dass es mit der Aufklärung weitergeht und die Branche kontinuierlich wachsen kann.



## E-Zigarettenfachtagung in Frankfurt/ Main

Bereits zum dritten Mal seit 2017 lädt der Suchtforscher Prof. Heino Stöver zu einer E-Zigaretten-Fachtagung am 15.10.2020 nach Frankfurt/ Main ein. Wir waren bei bisher allen Tagungen zu Gast und können die Veranstaltung klar empfehlen. Der Informationsgehalt ist sehr hoch. Einladung und Anmeldung siehe unten.

ReferentInnen:

- Prof. Dr. med. Martin Storck (Direktor der Klinik für Gefäß- und Thoraxchirurgie, Städt. Klinikum Karlsruhe)

- Priv.-Doz. Dr. med. Tobias Rütter (Facharzt für Psychotherapie und Psychiatrie, Oberarzt Klinikum der Universität München, Forschung in Suchtmedizin)
- Prof. Dr. med. Knut Kröger (Chefarzt der Klinik für Angiologie, Helios Klinikum Krefeld)
- Prof. Dr. med. Wolfram Windisch (Chefarzt der Pneumologie, Lungenklinik Köln-Merheim, Lehrstuhl für Pneumologie Universität Witten/Herdecke)
- Dr. Bernd Werse (Goethe-Universität, Institut für Sozialpädagogik und Erwachsenenbildung, Centre for Drug Research)
- Daniela Jamin / Anna Dichtl (Frankfurt University of Applied Sciences, Institut für Suchtforschung)
- O. Univ.-Prof. Dr. phil. Bernhard-Michael Mayer (Institut für Pharmazeutische Wissenschaften Universität Graz, Österreich)

### Link Einladung Fachtagung

Bleibt gesund!



Dustin Dahlmann – Vorsitzender

---

---

**Bündnis für Tabakfreien Genuss e.V. (BfTG e.V.)**  
Unter den Linden 21 • D-10117 Berlin

Tel.: +49 (0)30 209 240 80 • Fax: +49 (0)30 209 240 00  
E-Mail: [info@bftg.org](mailto:info@bftg.org) • [www.bftg.org](http://www.bftg.org)

Vorstand: Dustin Dahlmann (Vorsitz), Thomas Mrva, Frank Hackeschmidt  
Amtsgericht Hamburg VR 23543 | [Newsletter abmelden](#)

